



# 日本共産党 市会議員

# 早川 すすむ 市政報告

2010.6.1 181号



自宅 長洲東通3の4の15の501 TEL 6488-0456 議員団控室 TEL 6489-6070

# 民主党さん 派遣法審議 あわてないで派遣労働者の声に応えよ

あつた労働者を参考人として国会に招いて意見を聞くことをはじめ、審議をつくして、抜本改正するよう主張しています。

政府・民主党の、今回の会審議再開方針は、国会の会

抜本改正を求める意見が学  
働組合、学者、法律家など  
から出されています。

政府・民主党的の今回の審議再開方針は、国会の会

たえるかという根本が問われています。鳩山首相出席のもとでの集中審議が当然必要であり、地方公聴会も

## 重大な問題残す政府案

衆議院で審議が中断している政府提出の労働者派遣法改定案について、民主党は5月中にも審議を再開し、今国会で成立させることを確認したと伝えられています。労働者派遣法の抜本改正は、不当な「派遣切り」などの事態を繰り返させないための、重要な政治課題です。それだけに十分な審議をしないで、政府案をそのまま押し通そうというやり方は、絶対にやめるべきです。

期を延長しないというのが前提になつております。残る会期は20日足らずのごく短い会期内で衆議院を通し、さらに参議院に送つて成立させるというのは、まともな審議をせずに强行成立させることになりかねません。

労働者派遣法の改正問題は、人間をモノのように使  
い捨てる社会でいいのかと  
いう問題に、国会がどうこ  
たえるかという根本が問わ

日本共産党の修正要求

日本共産党の修正案は、「派遣切り」とたたかう労働者や労働組合はじめ、広く意見を聞いてまとめた抜本的な内容です。政府案で修正が必要な重要なポイントは、財界の圧力に屈したとしかいいようがない「二つの大穴」をふさぐことです。一つは、「常用型派遣」を「禁止の例外」としている製造業務への派遣は、どんな形であれ禁止します。また登録型派遣で「禁止の例外」としている「専門業務」（政令で26業務を指定）をきびしく見直し、縮小措置をとります。

さらに政府案の「常用雇用」という表現は、短期雇用の更新で1年を超える見込みがあればいいという不安定なもので「期間の定めのない雇用」と表現を改めます。違法派遣があった場合、派遣先に直接雇用する「みなし雇用」規定は、期間の定めのない契約とします。均等待遇や施行日も1年以内とするなど、修正点は明確です。



「派遣切り」でいまなお耐えがたい生活を強いられている派遣労働者を、参考人として国会に招いて意見を聞くことは、絶対に欠かすわけにはいきません。

こういう審議をつくして、各界から出されている意見も参考にして、真に派遣労働者を保護する法律に修正する議論を行うべきで

いま政府・民主党に求められるのは、政府案を強引に成立させることではなく、派遣労働者の声に真剣に耳を傾け、徹底審議することです。

市政・県政・国政に対するご意見・ご要望をお寄せください

# 議席の値打ち 政治動かす



「医療や介護が必要なのに経済的理由で受けられない」—深刻な事態が広がるなか、日本共産党は自公政権時代の毎年2200億円の社会保障費削減路線と民主党政権の公約違反と正面から対峙（たいじ）し、政治を前に進め国民の命を守る成果を上げてきました。

## 国会質問を「力」に 地方議会で連携



督促状の束を掲げて質問する小池晃政策委員長=3月4日、参院予算委

国保

介護

自民支持の人  
共産党に共感

介護保険でも大きな改善を勝ち取つてきました。  
09年4月に導入された、  
介護保険を利用するためには大幅修正させたのです。

この質問は、舛添要一厚労相（当時）が「初めて見た。どういう資料か調査したい」と答弁したように、政府を揺り動かしました。

「聞き取り調査項目を減らし、要介護認定の基準

を変えるのは利用抑制のためだ」と介護現場の声をも

とにして、制度改悪前から批判していた小池氏。改変直後の4月2日の参院厚生

労働委員会の質問で、「要支援2と要介護1の割合を現在の5対5から7対3にする」と軽度の人を増やす方針を明記した厚労省の内

これを契機に、厚労省は新制度検証会を設置。要介護度が下がつても希望者は従来の介護度を維持する措置を取りました。介護関係者の運動と日本共産党の国会での追及が政府の「介護切り」のもくろみを押し返したのです。

「総理、見てください。これが督促状の束です」— 小池氏の4日の質問議事録小池晃政策委員長は3月4日の参院予算委員会で、国民健康保険（国保）料が払えず、自ら命を絶つた東京・板橋区の男性のアパートに残されていた督促状を手に握りしめて迫りました。

国会と地方議員による命

介護保険における

高すぎる国保料の最大の

議席の値打ち

「応益負担」の問題では

# 迫る！ 日本共産党の参院選 命守る論戦

## 後期医療廃止 共産党が伸びてこそ

民主党政権による重大な公約違反のひとつが、75歳以上の高齢者を切り離し医療費の増加に応じて保険料がどんどん上がっていく後期高齢者医療制度の廃止先送りです。

小池氏は、厚労省が検討している新制度案が、65歳以上の人全員を国保に加入させ別勘定にするというものであることを暴露。「うば捨て山の入山年齢を下げるだけだ」と批判しました。（3月16日、厚生労働委員会）さらに、この案では公費負担が9000億円減ることを示し、「公費だけを減らす案が国民に理解されると思うのか」と迫ると、長妻厚労相は「医療費が増えていくなかで、公費だけが減るのは考えにくい」と答弁せざるを得ませんでした。

（5月11日、同委員会）

民主党は新制度の骨格を参院選前に示すことを拒否し、国民の審判をかわそうとしています。2000年に、今日の制度の原型となった高齢者医療制度を別建てにする決議に唯一反対し、それ以降も一貫した態度を取っている日本共産党が伸びてこそ、制度のすみやかな廃止の最大の力です。



社会保障の改悪と各党の態度

| 法案                  | 内容                                   | 各党の態度                         |
|---------------------|--------------------------------------|-------------------------------|
| 国民健康保険法改悪（1997年）    | 保険料滞納者の保険証取り上げを市町村に義務づけ              | 賛成—自民、民主、社民、さきがけ<br>反対—共産、新進  |
| 健康保険法改悪の付帯決議（2000年） | 高齢者のみを別建てにした保険創設を提起                  | 賛成—自民、民主、公明、社民、保守<br>反対—共産党だけ |
| 介護保険の改悪（2005年）      | 「要支援」を導入しサービス利用を制限。施設の食費・光熱費を全額自己負担に | 賛成—自民、民主、公明<br>反対—共産、社民       |

それから19日後の板橋区

負担引き上げとともに保険料滞納者から国保証を取り上げないように政府に求めたのです。「胸の痛みを感じないのか」との迫力ある追及に、長妻昭厚生労働相は「払えるのに払わない証明できた場合以外は慎重に扱いたい」と答弁せざるを得ませんでした。

昨年秋、小池氏の質問で「保険証を持ってない児童がいることは問題」と質したことを受け、「資格証発行世帯の児童について保険証を速やかに交付すべき」というと答弁がありました。

厚生労働省通達が出されたことを受けて、3月予算委員会で、私が「通達の実施」を求めたところ、3月には、「個々訪問して、手渡す」と答弁がありました。

今国会で仁比そうへい議員は、節約のために電気を消し真っ暗な部屋で寝たきりの女性から「介護も受けられない、死んだほうがまし」と涙ぐまれた経験を示し、低所得者の介護が

「がちがちの自民党支持者だ」という東京の60代の男性は、「日本に共産党がなかつたら高齢者は大変になる」ということがよく分かった。もう共産党しか頼れるところはない」と声を寄せました。

原因が国庫負担の引き下げを守る連係プレーです。

（1984年度は約50%↓  
2007年度は25%）にあることをズバリ示し、国庫

尼崎でも



パネルを示し、介護問題で鳩山内閣に質問する仁比そうへい議員＝2月4日、参院決算委

（2月4日、決算委員会）。鳩山首相から「介護全般の問題を検討したい」という答弁を引き出しました。

# 6月議会が始まります

新年度に入って最初の議会です。8日10時30分から本会議場で、市長の議案説明が行われます。9日からは、一般質問が行われます。ぜひ傍聴ください。インターネットでも中継されます。

6月8日 本会議

6月9日 本会議（一般質問）

6月11日 本会議（一般質問）

6月12日 本会議（一般質問）

6月16日 文教委員会・健康福祉委員会

6月17日 経済環境市民委員会・建設委員会

6月18日 建設委員会

6月23日 本会議



日本共産党がめざす新しい政治のかたち

**あなたの疑問にスピーバリお答えします**

## 日本共産党演説会



6月11日（金）午後7時  
アルカイックホール



主催 日本共産党尼崎地区委員会

TEL 06-6411-6633

衆院議員・党国対委員長

**こくた恵二**

党県国政対策委員長

**堀内照文**

**ご利用ください**

日本共産党後援会では、演説会終了後、臨時バスを運行します。

演説会終了後、午後9時にホール正面国道を出発します。

運行経路は、国道2号線⇒長洲線⇒コア潮江前⇒城の堀⇒山手幹線⇒神崎北団地前⇒高田郵便局⇒戸の内バス停